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今日章丘

主打

店店主主易易手手，，充充值值卡卡不不能能用用了了
商家债务交接约定不清，消费者维权难

本报7月31日讯(记者 王帅)

“她对象还说，‘要是人家不干
了，你还找人家一辈子啊’。”李女
士气愤地转述。近日，李女士与福
泰路一家鲜奶吧发生不快，由于鲜
奶吧店主换人，自己年前办的预付
卡无法刷卡，也无法退钱，找原来
的老板讨说法，后来竟然直接被拉
进手机“黑名单”。

据李女士描述，去年6月份，为
了给孩子补充营养，就到福泰路的
这家鲜奶吧办理了一张预付卡，

“当时冲100元送10元，还挺便宜，
就直接办了，没要身份证，只留了
手机号码。”刷卡喝了几次牛奶后，
李女士由于工作忙，就没有顾上一
直给孩子坚持喝。到了今年6月份，
李女士发现鲜奶吧的卡找不到了，
便到店里打算补办一张。

“那时才知道店主换人了，但
因为没有办卡收据，也不记得卡
号，人家不给补办。”李女士说，确
实是自己粗心找不到卡，也不能怪
店主不给办理，所以就搁下了。结
果7月份时，李女士偶然又找到了
鲜奶吧的卡，便去店里打算给孩子
买牛奶，这次却被告知早在店面倒
手时，原老板所发售的卡都已更

换，现在李女士手中的卡是旧卡，
新店不能刷卡使用，没有原老板的
承诺，也不能给予退卡处理。

“现在的店主把原来老板的电
话给了我，让我找她要说法，通过
两次通话后，电话就再也打不通
了。”李女士告诉记者，原老板把部
分老充值卡用户的信息转给了新
店主，但可能因自己中间有段时间
没有去店里消费，就把自己的信息
剔除了。“最后一次通话是原老板
的对象接的，说什么‘如果人家不
干了，还找人家一辈子啊’。真让人
咽不下这口气。”

随后，李女士拨打了12345市
民热线进行投诉，很快章丘工商部
门便进行了处理答复。工作人员告
诉李女士，新老店主在转手店面
时，签订的合同非常简单，也没有
约定原老板的债务关系如何处理，
而个体经营户更名、其他相关证照
的办理都符合程序，工商部门只能
以建议的形式让新店主尽量与原
老板沟通，对债务进行清理，处理
好与李女士类似的预付卡问题。

截稿前，记者了解到，李女士
还在与店家进行沟通，等待两位老
板的商量结果。

本报7月31日讯(见习记者 石
剑芳) 7月29日，本报以《中学老师
患重病 全校教职工援手》为题，对
实验中学全体教职工为身患重病的
欧方备老师捐款一事进行了报道。
实验中学08届到11届的毕业生看到
报道后，自发组织同学为欧老师捐
款。

7月30日下午，记者得到消息，
08届到11届的学生看到上一期报道
后，自发组织同学们在汇泉路和明
水大街路口为欧老师捐款。随后记
者到达现场，一个男同学抱着由纸
箱简易改造而成的捐款箱，旁边还
有五六个学生不停地打电话联系同
学。不时有学生赶到现场，为欧老师
捐款，一些路人听说欧方备老师的
情况后，纷纷解囊为欧老师捐款。

“昨天我同学给我发过来的报
道，于是我就截屏到毕业生QQ群里，
没想到同学们都积极响应我，统一约
定今天下午两点在这个路口集合。”
现场的一位同学告诉记者，今年会考
时他们班上百分之八十的同学得的
A，几乎没有人得C。会考生物能考得
这么好，主要原因欧老师教得好。

实验中学工会主席吉春刚告诉
记者，自欧老师的事情见报后，很多
人给学校打电话询问欧老师的情况，
要求为欧老师捐款。7月29日，学校领
导和工会讨论决定，在学校办公室开
通一部电话，每天安排值班老师负责
接听电话，所有的事务交由学校工会
全权处理。到目前为止，很多欧老师
教过的学生，通过银行转账、到学校
送现金等方式为欧老师捐款。

下午5点捐款活动结束，据几位
同学统计，两个小时左右的时间里，
他们募捐到2000余元。随后，记者随
他们来到欧方备老师家中，为欧老
师送去捐款的同时，同学们还把自
己平时穿不了的衣服送给欧老师的
女儿。8月1日，欧方备老师将返回省
立医院，继续接受治疗。

据悉，欧老师的事情仍在毕业
生中相互转发，7月31日上午另一批
学生在百脉泉南门为欧老师捐款。

追踪报道>>

四届毕业生
为患病老师捐款

本报7月31日讯(记者 王
帅 ) 市民李女士发现自己的
鲜奶吧充值卡无法刷卡消费
后，曾致电工商部门投诉，其工
作人员称，对于预付卡的监管，
相关职能已经划分出来，现在
的监管职责归商务局。

据了解，在2012年9月，国
家商务部公布《单用途商业预
付卡管理办法(试行)》，并自当
年11月1日起实施。该《办法》中
规定，开展单用途商业预付卡
业务的集团、品牌、规模发卡企
业应在商务部门备案，并实行
资金管存制度。

那么，办卡老板联系不上，
李女士的充值卡余额可否由管
存银行所存管的资金来返还现
金呢？

根据《单用途商业预付
卡管理办法 (试行 )》的规定，
售 卡 企 业 包 括 集 团 发 卡 企
业、品牌发卡企业和规模发
卡企业，其中，规模发卡企业
是指符合上一会计年度年营
业收入500万元以上，或者工
商注册登记不足一年、注册
资本在100万元以上这二者条
件之一的企业。

“目前法律法规只对大中
型发卡企业的单用途商业预付
卡进行了规范，并没有明确对
于个体户等小型发卡单位的监
管措施。”章丘市商务局主任科
员孙文国表示，商务部门监管
和执法范围是有法人代表的企
业，个体户超出了其监管范围。

“根据规定，规模发卡企业

存管资金比例不低于上一季度
预收资金余额的20%；集团发
卡企业存管资金比例不低于上
一季度预收资金余额的30%；
品牌发卡企业存管资金比例不
低于上一季度预收资金余额的
40%。”孙文国解释，目前在章
丘市商务局备案的仅有两家企
业，均为大型商超。

据了解，对于已经在商务
部门备案的发卡企业，执法人
员每半年会对企业的财务状况
进行检查，包括企业与银行的
相关协议、预收资金是否合规
等。对于不具备备案实力的小
型发卡单位，孙文国提醒，消费
者切莫贪便宜盲目购买，金额
越大越要谨慎，尽量避免预付
消费。

相关新闻>>

发发售售预预付付卡卡需需到到商商务务局局备备案案
章丘备案企业仅两家，个体业户发卡存监管空白

43棵行道树

都被不同程度破坏

7月29日，记者来到平普路
袁庄村路口至小康大坝路段，
长约一公里的路程共43棵行道
树，主要以柳树为主，这些树的
直径都达20公分左右。这43棵
树都存在不同程度的破坏现
象，其中有一半以上的树根部
外周被砍去两公分的同时，树
皮也被剥去一部分；还有十几
棵树根部有明显被烧过的痕
迹；还有一些树第一次破坏后
没有死亡，被二次破坏。沿路口
向东看去，马路两侧有4棵树已
经干枯，二十几棵树树冠的叶
子已经开始发黄，路两侧还有
五六棵树已经被伐，只剩下没
有挖出的树根了。

据袁庄村村民介绍，马路两
侧的行道树是十几年前相公庄
镇整修平普路时栽植的，大概有
上百棵树，一直由镇上组织人员
管理这些树。马路两面的树被破
坏的方法不光是用斧头砍、用刀
扒皮、用火烧，还有些村民砍了
以后再用热水浇。最后，被破坏
的树完全死亡后，镇政府或一些
村民就会将死树砍走。

行道树经常

“莫名死亡”

“以前这条路上种着上百
棵树，近几年路边的行道树不
断地在减少，原本浓荫密布的
马路上，现在稀稀拉拉的就几
棵树了。树是怎么死的、被谁砍
走的都不知道。”据知情人反
映，这条路上刚栽上行道树时，
树苗很小，路南侧的村民趁树
还没有长大就拔掉了。而这些
长大的树，刚开始树叶只是发
黄，就以为是长虫子了，后来镇
上过来看过几次，说长虫是导
致行道树干枯的原因。

住在附近的村民王先生也
反映，近几日，他就遇到过好几
次，有村民正在用刀扒田边一
棵行道树的树皮，光滑的树干
裸露在外，大小不均的树皮散
落在地。王先生走上前去问他
为啥扒树皮，毁树者马上停止
扒树转身跑开了。有的村民把
树根部砍一圈，然后浇上热水，
不用多长时间那些树就会死
亡。

据了解，扒树皮虽然不能
造成树木马上死亡，但如果造
成树木严重缺少养分，一般在
第二年树木就会死亡。

行道树被扒皮

竟因影响庄稼生长

“这些树都是村里人自己
砍的，就是想让这些树死。只要
砍的时候没人看见，他们就不

知道是谁砍的，那么就没法追
究责任。”该村民告诉记者，马
路两侧是袁庄村的责任田，现
在田里都种着玉米，这些大树
离农田太近，不光遮阳还会和
庄稼争养分导致庄稼减产，所
以村民们就会用刀斧绕树砍一
周，把树皮剥去，让树慢慢干枯
死去。

站在路边可以看到，田
边距离行道树的距离不过五
十公分，难道是整修马路时，
施工方没有把农田和行道树
间隔开？

随后记者了解到，整修马
路时，施工单位已经预留了一
米的距离隔开农田和行道树，
据该村村民介绍，“刚修好路的
时候，田边离树差不多留有一
米的距离，但是村里人均五六
分地，大家都想多种点庄稼，一
年年地往马路边靠，到现在就
只有五十公分的距离了。”该村
民还表示，镇上每年都到田边
对村民多占的地头培土，但大
家很快就会重新种上庄稼。

据了解，附近村民也知道
私自破坏行道树是犯法的，所
以他们一般都会选择在夜间砍
树，等到白天人们发现后，就找
不到是谁破坏的了。

没有证据

执法难进行

济南市绿化管理条例第三
十七条规定，任何单位和个人
不得擅自砍伐、移植树木；擅自
砍伐树木的，由城市绿化行政
主管部门责令停止侵害，并由
城市管理行政执法部门按树木
补偿费的三倍以上五倍以下处
以罚款。

随后记者联系到相公庄
镇政府，据相关负责人介绍，
在日常监管过程中，有村民
反映过这个现象，发现很多
道路两边行道树被砍伐，但
工作人员到现场取证时，却
发现没有直接证据证明是何
人所为，有些村民虽然知道
情况，但因为不愿得罪人而
不愿出面作证，所以没法具
体处理破坏者。

该负责人也提到，为了栽
植行道树，镇政府修路时在田
边与马路之间预留一米左右的
距离，但是村民都把这一米左
右的土地种上庄稼。镇政府多
次到田边培土，征回村民“蚕
食”的土地，但不过多长时间这
些地又被种上了庄稼。

该负责人还表示，村民私
自拿刀斧破坏行道树是违法行
为，镇政府将加强对保护行道
树的宣传，并加大巡逻力度。一
旦有人举报或者巡逻过程中发
现有人破坏行道树，立即联系
相关部门按照相关规定进行处
罚，决不姑息。

马马路路两两侧侧行行道道树树破破坏坏严严重重
或因影响庄稼生长而故意为之

7月28日，热心市民反
映，相公庄镇平普路袁庄村
路口往东至小康大坝路段
行道树破坏严重，两侧的行
道树根部外周被砍、树皮被
剥甚至还有火烧的痕迹。

文/片 本报见习记者 石剑芳

同学们在募捐。 石剑芳 摄

树皮被人为扒掉。
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